
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00050            DEL  05/11/2015 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 5 del mese di novembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto NO  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alberto Andriulo Michele De Giulio  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI    del  05/11/2015 
 

 

 

 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Buonasera a tutti, pubblico, direttore, consiglieri. Passo la parola al direttore per l’appello. 

 

Direttore 

Appello delle 16.30. 

Andriulo assente 

Balzano presente  

Brancale assente 

Cecinato presente 

De Giulio assente  

Fumai presente  

Menolascina presente  

Paloscia presente 

Quaranta Michelangelo presente 

Quaranta Nicola presente 

Saliano presente 

Schirone presente  

Con nove presenti la seduta è valida, si può proseguire. 

 

Presidente 

Come da primo punto all'ordine del giorno partirei dunque con le comunicazioni. C’è 

qualcuno che ha da fare delle comunicazioni? La parola al consigliere Menolascina. 

 

Consigliere Menolascina 

Volevo solamente avvertire che la biciclettata organizzata dalla CDS si terrà sempre tempo 

permettendo l’8 novembre, appuntamento in piazza Umberto alle 08.30, solo questo, 

grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Menolascina, la parola al consigliere Quaranta Nicola. 

 

Consigliere Quaranta N. 

Ancora una volta devo salutare lei, presidente, il direttore, e i consiglieri, purtroppo ancora 

una volta non posso dire di salutare il pubblico perché vedo che ancora una volta non c’è 

nessuna persona presente. Al di là che può venire facile pure fare qualche battuta, io 

ribadisco per l’ennesima volta che forse tutti insieme dovremmo trovare qualche sistema 

per coinvolgere di più le persone, perché qua si parla di bilancio partecipato, allora – per 

dirne una – per ottemperare a quello che dice il regolamento facciamo intervenire sei-sette 

persone rappresentante semmai pure di associazioni in quell’occasione e poi non vediamo 

più nessuno. Non voglio pensare che forse vi convenga che le persone non ci siano, perché 

questo sarebbe ancora più grave. Io ribadisco per l’ennesima volta cerchiamo di 

coinvolgere, io l’ho detto e lo ripeto, potremmo coinvolgere le scuole almeno nel periodo 

scolastico, che poi è quasi tutto l’anno, sono nove mesi all’anno, potremmo cercare la 

collaborazione delle scuole e forse qui dentro avremmo qualche persona in più e saremmo 

stimolati forse a dare pure noi qualcosa in più, perché in effetti così è frustrante. 



Poi andiamo alle solite questioni che io ribadisco di volta in volta, ora vedo che c’è il 

presidente quindi potrà… L’altra volta, credo, vado ad occhio, un mese fa c’è stato 

l’ultimo Consiglio, più o meno, presidente lei mi garantiva che aveva già praticamente 

organizzato quella mini, o micro, o minimicro manifestazione per Carlo Mancini. 

Presidente lei mi dice sì però stiamo parlando del nulla, è passato un mese e non 

l’abbiamo fatto. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Presidente è lei che decide come volerlo fare e se lo vuole fare, però ripeto a me sembra 

che i  tempi si siano allungati un po’. Chiedo poi, se possibile, al presidente della prima 

commissione, che l’altra volta aveva un onere importante, aveva il progetto sui 54.000 

euro e logicamente, e giustamente, non poteva dedicarsi ad altro, si è dedicato anima e 

corpo a quella problematica. Però dopo mi disse, mi aveva garantito, presidente, che si 

sarebbe interessato per le problematiche di Cesare Dentico e Chiara Brandonisio, io vorrei 

sapere se in questo mese lei ha adottato dei provvedimenti e quali sono. 

Poi vorrei mettere in risalto un’altra questione ed è quella dei lavori straordinari della 

manutenzione stradale. Ho notizia che si siano iniziati i lavori, spero che questa notizia, 

ma veramente spero che sia sbagliata, però sembra che i lavori siano iniziati da 

Poggiofranco, perché se è così è la solita cosa, è il solito ritornello che veniamo sempre 

dopo gli altri, e qui non è in fatto di far prima o dopo, ma perché è un’urgenza, ci sono 

delle strade che bisognerebbe asfaltare subito, immediatamente, tipo via Vittorio Veneto 

nel tratto che è previsto che si asfalti, cioè dal Diaz fino al semaforo di Ceglie, e quella è 

una strada ormai impercorribile, cioè chiamarla mulattiera forse è offendere la mulattiera, 

e quindi noi possiamo assistere ancora a questo spettacolo indecente che si iniziano i 

lavori da Bari? Perché a me stava pure bene, e io dico Bari perché continuo a sentirlo un 

corpo estraneo, perché se Bari continua a trattarci così è logico… Ripeto, non si può 

ancora una volta assistere a questo tipo di spettacoli, cioè io vado a memoria perché 

veramente non c’è stato il tempo di prepararsi nulla, ma per esempio il piano antiblatte che 

è iniziato a Bari, e dico Bari perché, ripeto, che poi quelle strade di Bari era il centro 

murattiano, è iniziato a Bari all’inizio di aprile, a Carbonara-Ceglie-Loseto e Santa Rita i 

primi interventi sono stati previsti se non ricordo male – ma non credo proprio di ricordare 

male – l’8, 9 e 10 giugno. Ma presidente io le chiedevo in altre occasioni di andare a 

battere i pugni a Bari metaforicamente, ma forse fra poco cambierò idea, non glielo 

chiederò più metaforicamente, glielo chiederò proprio che fisicamente vada a Bari e rivolti 

le scrivanie se ci devono continuare a trattare così.  

È notizia di oggi  che la programmazione per quanto riguarda gli eventi natalizi, ma io 

veramente spero con tutto il cuore che queste notizie siano sbagliate perché se queste 

notizie sono vere è da mettersi le mani nei capelli, cioè è previsto tutto per il centro di 

Bari. Ma noi siamo Bari o no? Ma veramente, ma noi quando siamo Bari, quando 

dobbiamo pagare le tasse? Solo quando dobbiamo pagare le tasse, e poi la pista di 

pattinaggio è a Bari, il Boschetto per i bambini è a Bari, cioè quando andremo a far sentire 

la nostra voce? Presidente della prima commissione lei queste cose ho notizia che le sa, 

ma quale tipo di … 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Quindi lei lo sa, lei conferma che non sto dicendo una fesseria. Non è un problema suo, il 

suo problema deve essere quello, invece, di fare degli atti che vadano a mettere in 



risalto… Lei deve lamentarsi pubblicamente di come ci trattano, non di come io vengo a 

sapere che lei lo sa, non è questo il suo problema, il suo problema, presidente, non mi 

faccia scendere nel personale, si faccia meno selfie e faccia più lavoro, faccia sentire più la 

voce di questo territorio che veramente ormai è trascurato da tutti, sotto tutti i punti di 

vista. Ma per favore! Produca un po’ di più in commissione, io non mi sono mai permesso 

di esprimere giudizi sull’operato dei colleghi, però se lei mi viene a dire “come fa a 

saperlo”, no, lei deve dire invece pubblicamente quale tipo di atti mette in atto per fare 

sentire la sua voce, che tipo di provvedimenti ha preso, quale carta ha scritto per far sentire 

la sua voce, che addirittura ci stavano dando un’elemosina con 10.000 euro per quanto 

riguarda il settore cultura e ora sono diventati 8.000 euro. Ma l’ha prodotta una carta in cui 

andava ad esprimere il suo rammarico per questo? E’ questo che deve fare, caro 

presidente, ma non lo deve fare per lei  o per me, lo deve fare per questo territorio che 

ormai veramente è alle pezze, “è alle pezze”, noi non ci rendiamo conto del degrado 

perché il degrado è come l’età che avanza, passa giorno per giorno e non te ne accorgi, 

però poi vai a vedere una foto di dieci anni prima e dici “cavolo, sono diventato più 

vecchio rispetto a dieci anni fa”. E così è il degrado che ci sta attanagliando giorno per 

giorno, giorno per giorno, e noi che facciamo? Ecco quando io dico facciamo sentire la 

voce forte, unanime di questo Consiglio, perché ormai a Bari possono adottare tutto quello 

che vogliono, dice “tanto non succede niente, noi lo facciamo, non ci sono nemmeno 

lamentele su quello che facciamo”. 

Ma se invece noi, piano triennale delle opere pubbliche, senza fare questioni di colori,  ci 

fossimo schierati tutti insieme negli interessi del nostro territorio, forse non saremmo 

arrivati a questo. 

Poi chiedo a lei, presidente Acquaviva, questa è una notizia del tutto appresa per vox 

populi, però ribadisco anche questa spero che si sbagli e io chiedo a lei se ha notizie 

precise, e mi riferisco al progetto over 65 dell’Amtab, perché qua dalle notizie in mio 

possesso, ma ripeto notizie molto informali, sembra che a dicembre si esaurisca quel 

provvedimento. Io spero che non sia vero, però le chiedo anche, se dovesse essere vero, 

che tutti insieme andiamo a fare, per quel poco che possiamo, poco o molto, o non lo so, 

che possiamo contare, che andiamo a fare un documento ufficiale che viene fuori da 

questo Consiglio in cui chiediamo che si reiterare quel progetto, perché insomma ora che 

sta cominciando a dare qualche frutto, sarebbe veramente un peccato sospenderlo. 

Chiudo sempre per quanto riguarda l’Amtab, perché purtroppo mi rendo conto di essere 

ripetitivo e forse anche scocciante, perché mi sto scocciando pure io a dirlo, quindi credo 

che sto diventando scocciante pure ai vostri occhi, però io ho il dovere di dirlo che per 

quanto riguarda la linea 21 nella zona di via Gorizia a Ceglie, io non vedo ancora nessuna 

pensilina, se vuole bontà sua prendere anche questo impegno io le sarei grato. Grazie.  

 

Presidente 

Partiamo dagli ultimi punti che ha sollevato. Per quanto riguarda la pensilina, come avevo 

già preannunciato si stanno adoperando per reperire subito una e poi hanno commissionato 

altre, la costruzione, la fornitura di altre pensiline.   

(intervento fuori microfono non udibile) 

Lo sapevo che c’era già una pronta, che la dovevano mettere, per quanto riguarda il 21. 



Per quanto riguarda invece la questione degli over 65, il progetto già partiva con una 

scadenza al 31.12 perché al 31.12 ci sarebbe stata la valutazione di quelle che sono le 

risultanze di questo progetto che è stato messo in campo dall'amministrazione centrale, 

quindi quella è una scadenza naturale per un bilancio. Presumo che, diciamo in via 

informale presumo che ci sarà, come già c’è stato la prima volta, una proroga di questo 

progetto, perché se non ricordate male inizialmente fu fatto per un periodo trimestrale, poi 

è stato allungato fino al 31.12.2015, proprio per fare un bilancio anche rispetto a quelli che 

sono i costi relativi che il Comune sostiene nei confronti dell’Amtab, per cui se ci sono da 

fare anche degli aggiustamenti, dei miglioramenti, anche in funzione del rinnovo, di tutte 

queste incombenze che si fanno, sarà il 31.12 il momento in cui si farà un bilancio di 

quelle che sono state le risultanze di questo progetto. Ma da voci informali sarà un 

progetto che presumo che debba continuare nel tempo.  

Relativamente al bando della cultura, il bando degli addobbi, per quanto riguarda le 

manifestazioni natalizie, quest’anno abbiamo ricevuto quei finanziamenti per cui, 

considerati anche i tempi di spesa e quindi di programmazione ristretti, c’erano due 

soluzioni: o partecipare noi con quei fondi, o provvedere noi direttamente con quei fondi. 

Noi come presidenti abbiamo ritenuto di provvedere noi direttamente con quei fondi per 

gestirli in maniera autonoma  e quindi, considerato che gli altri, le periferie, quindi i 

municipi, hanno come noi la problematica della dislocazione nei vari quartieri che 

compongono i vari municipi, per cui questa volta abbiamo preferito che fossimo noi 

presidenti, cioè noi municipi, a gestire questi fondi per quanto riguarda le manifestazioni 

natalizie. 

Poi la questione di Dentico, la questione Dentico non so se siete a conoscenza c’è stato, su 

sollecitazione del Sindaco, un riconoscimento a livello nazionale per la famiglia 

relativamente al sacrificio di Dentico, proprio in un contesto dove vengono ricordate e 

chiaramente premiate queste personalità che hanno con il loro sacrificio salvato delle vite 

umane. Quindi ora chiedo anche a voi se è il caso che noi facessimo una cosa parallela, 

considerato che noi l’andremmo a fare presumo con la compagna del Dentico, non so se i 

genitori, perché credo che ci siano anche delle situazioni di contrasto, quindi io riterrei che 

valutassimo che si faccia un approfondimento in merito a questo e poi possiamo anche 

procedere per un ulteriore riconoscimento da parte del municipio. Però per conoscenza 

sappiate che c’è stato già un riconoscimento a carattere nazionale su segnalazione, 

sollecitazione del Sindaco di Bari. 

Non so se ci sono altre cose, credo di aver risposto a tutto. Se ci sono altri interventi? La 

parola al consigliere Cecinato. 

 

Consigliere Cecinato 

Presidente a me interessa conoscere se lei è stato ad una conferenza con l’urbanistica per 

sapere gli sviluppi futuri che avremo noi di questo territorio, perché una cosa importante è 

che parlando tempo fa con l'assessore all’urbanistica Tedesco, mi diceva che doveva prima 

parlare con il presidente, come è giusto, e poi doveva venire in circoscrizione a riferire 

anche a noi, perché guarda caso secondo il mio parere anche noi facciamo parte di un 

Consiglio dove il presidente ci rappresenta. Questa è la richiesta che le ho fatto. 

Un’altra cosa, vi ho chiesto da tre Consigli di avere una spiegazione di quanto si è speso in 

via Rocco Di Cillo per i lavori fatti e non me l’avete ancora data, in via Rocco Di Cillo 



sono stati fatti dei lavori e ho spiegato perché voglio sapere quanto è costato via Rocco Di 

Cillo, perché abbiamo via Di Venere, la scuola, via Madre Teresa di Calcutta, che ogni 

volta che piove i bambini si bagnano, oltre le persone che hanno messo il paravento. Sono 

tre volte che lo chiedo, la prima volta l’ho chiesto l’1.12.2014, ora l’ho chiesto di nuovo, 

adesso l’ho chiesto di nuovo perché adesso chiedo quanto ci è venuto a costare e poi a che 

cosa è servito.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Cecinato. Per quanto riguarda i costi dei lavori a Rocco Di Cillo, sarà 

mia cura informarmi, perché sicuramente è stato un lavoro programmato prima ancora che 

arrivassimo noi come Consiglio. 

(intervento fuori microfono) 

Credo insomma che questo sia stato fatto con l'amministrazione Emiliano, questo lavoro, 

però nulla toglie che possiamo informarci. Mi rammarico come mai lei che è così attento 

alle problematiche urbanistiche non si sia già informato di quanto … 

 

Consigliere Cecinato (fuori microfono) 

Io mi sono informato, però lo voglio sapere pubblicamente, non da te, mi devono scrivere, 

perché poi con lo scritto so io che cosa devo fare. 

 

Presidente 

Però a questo punto credo che come commissione, se mi fate una richiesta ufficiale, io la 

giro. 

 

Consigliere Cecinato (fuori microfono) 

L’ho fatta tre volte in Consiglio, normalmente si prende nota e poi … Ho detto la prima 

l’ho fatta l’1.12 – ce l’ho qua – del 2014 … 

 

Presidente 

Siccome solitamente la procedura che stiamo adottando per tutte le cose per quanto 

riguarda le richieste è quella che mi fate arrivare la richiesta e poi io la inoltro, però adesso 

prendo nota e solleciteremo la risposta. 

 

Consigliere Cecinato (fuori microfono) 

Io so il costo, so tutto, però voglio lo scritto, perché devono dare la spiegazione, scusate se 

.., perché è stato fatto lì e non dove c’è la scuola, perché noi a via Rocco Di Cillo abbiamo 

già un impianto di acqua piovana.  

 

Presidente 

Va bene, forniremo queste risposte. Poi per quanto riguarda l’urbanistica, per quanto 

riguarda la questione dei presidenti, il regolamento dei municipi prevede una conferenza 

dei presidenti dove arrivano in qualche modo prima a noi le notizie, cioè la 

programmazione di carattere più generale, però per quanto riguarda nello specifico 

l’urbanistica abbiamo avuto un incontro propriamente per programmare le fasi di ascolto 

che si avrà per quanto riguarda la programmazione del nuovo PUG e insieme all'assessore 



ci siamo accordati che prima faremo un incontro con il Consiglio, con tutti i consiglieri del 

municipio e prima ancora di aprirlo ad un’assemblea pubblica, l’intento è anche quello di 

fare dei tavoli di confronto con magari i tecnici, o con imprenditori che hanno le diverse 

esigenze, per poi alla fine riassumere tutto quello che è venuto fuori da questo processo di 

incontri e quindi apportare e individuare quelle che sono le nostre esigenze del territorio e 

quello che potrebbe essere lo sviluppo in base alle nostre esigenze, formazione del 

territorio, caratteristiche geologiche, cioè sarà tutto contemplato in questa fase di ascolto, 

cioè prima ancora che venga approvato il PUG ci sarà a monte una fase di ascolto con alla 

base una bozza che è stata fatta dai progettisti, tant’è che l'assessore volutamente ha 

bloccato i lavori alla bozza, anche se i progettisti avevano l’incarico di realizzarlo il 

maniera finita, volutamente l’ha bloccato allo stato di bozza per far sì che i territori dicano 

la loro su quelle che sono le problematiche urbanistiche, e quindi poi trovare insieme le 

soluzioni. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Perché poi è stato suddiviso, chiaramente ogni territorio ha delle sue peculiarità, noi siamo 

tra l’altro tra quelli che abbiamo più peculiarità, più problematiche, per cui su quelle si 

deve studiare, noi abbiamo le lame, quindi c’è da.., però da uno studio fatto, perché poi tra 

l’altro l'assessore è un tecnico della materia, da uno studio fatto sul nostro territorio ci 

potrebbero essere soluzioni che vanno anche nella direzione di movimentare l’economia, 

quindi verso una riqualificazione di tutto quello che esiste, aumentando qualche 

volumetria, quindi insomma saranno tematiche che poi penso che verso la metà del mese, 

il 20, faremo il primo incontro, cioè faremo un incontro nel nostro municipio, 

probabilmente potremmo essere noi il primo municipio dove l'assessore con i tecnici 

vengono a… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Siccome ho visto che hai fatto a mo’ di appunto il fatto che lo sanno prima i presidenti, ti 

volevo dire che è previsto dal regolamento, mi è sembrato che volessi fare..., il tono con 

cui lo hai detto, pensavo volessi fare… La parola al consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Presidente non so se volutamente, o come mai, ha già anticipato uno dei punti all'ordine 

del giorno parlando di quegli ottomila euro alla cultura, mi pare di aver capito che faceva 

allusione a quegli ottomila euro quando ha detto che è stato voluto da voi presidenti il 

fatto che gli ottomila euro arrivassero nei municipi per manifestazioni natalizie. Allora io 

adesso mi chiedo se questo è un modo elegante per dire che a Natale non avremo nulla, o 

cosa? Perché a me non risulta che quegli ottomila euro erano destinati a manifestazioni 

natalizie, tanto è vero che mi sono preoccupato di capire se questi ottomila euro destinati 

alla cultura in generale si potesse addirittura destinare a manifestazioni natalizie, mi è 

venuto addirittura questo dubbio che poi questi ottomila euro non arrivassero proprio, 

visto che noi stiamo in qualche modo distraendo dal capitolato di spesa. Avevo questo 

dubbio e stamattina pare sia stato risolto, però a me – ripeto – non risulta affatto che quegli 

ottomila euro sono arrivati al municipio per destinarli a manifestazioni natalizie. Quindi la 

domanda è secca: è un modo elegante per dire che non ce ne saranno?  

(intervento fuori microfono non udibile) 



Quella è stata già una scelta di commissione, sappiamo come è andata a finire. Chi ha 

ritenuto? Ma non mi pare questa cosa, presidente, mi pare che la stia dicendo ora che 

quegli ottomila euro sono stati un anticipo alle feste natalizie.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Lo so di che cosa parla… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Ma non natalizie però, non natalizie, manifestazioni culturali, erano ottomila che 

arrivavano sul territorio per manifestazioni culturali. Adesso il fatto che lei dica che sono 

arrivati perché a Natale non ci sarà null’altro mi pare strano. Per questo mi chiedevo come 

mai sta dicendo questo. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Spero che arrivi qualcosa sul municipio, io lo spero, vedremo.  

 

Voce (fuori microfono) 

… sono anche programmate … nel senso la grande ludoteca che si farà nel mercato del 

pesce sarà collegata con i vari municipi attraverso mezzi di trasporto che potranno portare 

direttamente i bambini dai vari quartiere a piazza Ferrarese per la ludoteca che si andrà a 

fare, e questa è una cosa dei servizi sociali che ... questi operatori lavoreranno all’interno 

… mettendosi a disposizione di tutti i territori …  

 

Consigliere Saliano 

Va bene presidente, vedremo gli sviluppi di questa cosa.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Io non vorrei prendere per oro colato gli ottomila euro che arrivino qua per le feste 

natalizie. È stato anticipato non volendo e quindi volevo capire meglio. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Non mi risulta questa cosa, io insisto su questo presidente, gli ottomila euro sono arrivati 

per la cultura in generale, adesso che poi siamo arrivati alle strette e abbiamo deciso anche 

in commissione, d’accordo, di investirli sul periodo natalizio siamo d’accordo, però non 

vorrei che adesso su questa svolta sia un modo elegante per dire che non c’è null’altro per 

noi, tutto qua.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Chiedo scusa, presidente, ma questo dove? Sempre lì al mercato del pesce? Ma sul 

territorio che cosa arriva? 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Per cui queste cose sono pensate per l’intera città di Bari, sul nostro territorio ci sarà il 

collegamento che prevederà il trasporto da, come sul nostro territorio, sul territorio del San 

Paolo, su tutti i territori, che provvederanno a fare da spola. Quindi il territorio viene 

coinvolto con questa iniziativa, ma le iniziative sul territorio però? 

 

Presidente 

Questo per quanto riguarda la questione del welfare, il progetto del welfare. Poi ci saranno 

le manifestazioni, ci saranno degli eventi che saranno condivisi con i territori, che faranno 

parte del bando che hanno fatto, che è sulla scorta di quello dell’anno scorso. 

 



Consigliere Saliano 

Presidente che dire? Io spero che non si approfitti di questi ottomila euro per dire “c’è già 

stato qualcosa sul territorio”, spero che arrivi altro perché non mi convince la cosa. 

 

Presidente 

.. ci stanno chiedendo che cosa abbiamo fatto per inserirlo nel cartellone, per non andare a 

doppiare, a trovarci a fare tre-quattro manifestazioni tutte nello stesso momento. 

 

Consigliere Saliano 

Quindi avremmo dovuto fare altro per avere delle manifestazioni natalizie da parte 

dell'amministrazione centrale noi avremmo dovuto fare altro. 

 

Presidente 

Comune stanno chiedendo. 

 

Consigliere Saliano 

E sì, però siccome abbiamo destinato per il Natale, questa cosa già va a coprire il 

cartellone.  

 

Presidente 

No, ci stanno chiedendo, perché nel momento in cui io sono andato là e ho detto che noi 

abbiamo intenzione di fare con i fondi che abbiamo manifestazioni sui quattro quartieri, 

allora … 

 

Consigliere Saliano 

Presidente, io ho capito benissimo. 

 

Presidente 

Ci hanno chiesto le date e gli eventi da inserire per non duplicare. 

Consigliere Saliano 

Sì, ma spero che siano delle cose aggiuntive quelle che noi andremo ad indicare, e che ci 

saranno altre, ci sarà altro per il nostro territorio.  

 

Presidente 

Ci saranno delle cose…, ci sarà sullo stesso criterio… 

 

Consigliere Saliano 

Questo lo vedremo. 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili)  

 

Presidente 

Il bando non è un programma. Ci sono eventi che sono eventi aperti, c’è una parte come 

l’anno scorso che si faceva nel quartiere murattiano, tutto il quartiere murattiano, eppure 

l’anno scorso lo stesso è stato, quartiere murattiano e periferie. 

 



Consigliere Saliano 

Presidente non mi ha convinto del tutto la risposta, però vedremo quello che accadrà. Io 

solitamente sono abbastanza veloce nei miei interventi, due altre questioni volevo 

sollevare velocemente, una  è la biblioteca, dopo un anno non si è saputo più nulla, io 

volevo comunque informarla che per non accavallare di lavoro troppo la commissione, 

buona parte del regolamento della biblioteca l’ho già stilato, non riesco ad andare avanti 

perché siamo fermi alla convenzione che lei, pare solo lei possa fare, dovrà stipulare con il 

preside della scuola De Marinis.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Quel protocollo d’intesa, quella cosa di cui mi parlava lei, e pare che solo lei possa fare 

questo passo. 

 

Presidente 

Ma ci vuole anche una soluzione tecnica.  

 

Consigliere Saliano 

Io non lo so ma facciamola presidente, perché è un anno, io sono fermo sul regolamento, 

quindi non so nemmeno che cosa devo fare, se portarlo in commissione per ultimarlo. 

Riesce a darmi qualche tempo? È un anno pieno oggi. 

 

Presidente 

Io spero entro fine anno di potervi dare.., di poter siglare e affidare con bando, “con 

bando”. 

Consigliere Saliano  

Certo, è chiaro. E poi un’altra questione velocemente: la consulta delle associazioni, 

perché pure questa cosa pare che il prossimo passo lo dovrà fare lei. Grazie. 

Presidente  

Grazie consigliere Saliano. La parola al consigliere Paloscia. 

 

Consigliere Paloscia 

Presidente le domande che dovevo fare io a dir la verità me le ha anticipate il consigliere 

Saliano, che era sia per quanto riguarda la consulta, anche perché ci siamo trovati proprio 

stamattina a fare una piccola discussione in merito ad alcune situazioni all’interno pure 

delle stesse associazioni, che forse anche lei ha avuto modo di recepire, e poi per quanto 

riguarda appunto la biblioteca.  Quindi erano queste le domande. Per quanto riguarda la 

biblioteca ho saputo che entro la fine dell’anno probabilmente riusciremo a chiudere il 

discorso biblioteca, invece per quanto riguarda la consulta sarebbe opportuno, forse, a 

distanza anche di un anno abbondante, che lei ci dia una data, visto che alla fine era 

volontà credo del Consiglio, di questa consulta, però poi sembra di vedere che qualcosa ha 

bloccato tutto. Allora se questa situazione si poteva sbloccare è tanto di guadagnato, in 

modo che potevamo anche partire con questa benedetta consulta. 

E poi dovevo chiedere se lei aveva da farci delle comunicazioni, visto che è arrivato subito 

dopo che avevamo cominciato a fare le comunicazioni, se ci sono comunicazioni da parte 

sua, visto che è da un po’ che non ci si vede, quindi probabilmente ci sono anche delle 



novità che dovrebbe essere il Consiglio aggiornato e non solamente alcuni consiglieri. 

Grazie. 

 

Presidente 

Allora per quanto riguarda la consulta, non credo che sia passato un anno da quando 

abbiamo fatto il nuovo Statuto, saranno passati sì e no un paio di mesi, quindi sarà subito 

mio impegno convocare le associazioni per l’elezione del presidente per cui poi avviare i 

lavori della consulta. Vi chiederei solo, giusto così a mò di suggerimento, di non entrare 

molto nelle questioni personali delle associazioni, se no non ce ne usciamo più, per cui nel 

momento in cui noi diamo lo strumento, lo strumento se lo devono gestire e all’interno 

dello strumento noi dobbiamo avere solo un ruolo di vigilanza, ma non facciamoci tirare 

dentro le questioni personali, se no potrebbero accadere anche agli occhi e alla percezione 

della cittadinanza tutta che ogni cosa che magari viene fatta da un’associazione perché c’è 

stato.., sia un qualcosa che è partito dall’interno del municipio. Quindi ci vedrà coinvolti e 

responsabili, e magari poi alla fine anche portatori di negatività.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Possiamo pure nei quindici giorni, il tempo per convocare tutte le associazioni. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Tra l’altro avevamo predisposto che dovevamo fare un bando, avevo già detto che  

dovevamo fare un avviso pubblico dove si scrivevano le consulte, e quindi dobbiamo fare, 

direttore… 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili)  

Dobbiamo fare un avviso pubblico perché comunque… Quello è scontato, che devono 

essere titolari.., quello fa parte del regolamento generale, che devi essere iscritto, per 

essere associazione riconosciuta devi essere iscritta nell’albo. Questo per quanto riguarda 

la consulta, quindi predisponiamo un avviso… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Prego consigliere Saliano. 

 

Consigliere Saliano 

Solo una precisazione rispetto al discorso che ha fatto di non entrare in merito alle 

questioni personali delle associazioni, non è nelle nostre intenzioni infatti stamattina ne 

abbiamo parlato, personalmente ritengo sia assolutamente da sottolineare questa cosa, 

però una risposta bisognava darla, in commissione ne abbiamo parlato perché siamo stati 

tirati, come si suol dire, per la giacchetta, per questo ci siamo interessati della questione, 

perché abbiamo ricevuto una e-mail bella lunga e incisiva, quindi abbiamo dovuto 

comunque in qualche modo trattare la questione oggi in commissione, ma per quanto mi 

riguardo, e credo pure i colleghi, non c’è nessuna intenzione di entrare nelle questioni 

personali. Grazie. 

 

Presidente 

Proprio in virtù di questo è giusto che, tirato in ballo, bisogna.., però vi prego, chiaramente 

non devo starvi a dire nulla ma con molta diligenza e intelligenza nell’esporre mantenetevi 

più terzi possibile perché non vogliamo entrare in questioni che magari sono questioni loro 

personali e poi dobbiamo noi andare a dirimere matasse che non ci appartengono.  



Per quanto riguarda le comunicazioni, relativamente al progetto dell’asilo nido che era 

stato previsto su Carbonara, c’è un’anticipazione dei tempi, quindi entro gennaio 

dovrebbero cominciare i lavori, quindi ci sarà uno spostamento dei bambini della 

Montessori all’interno della Nicholas Green, quindi si sta pensando, ora si sta cercando 

una soluzione per le due classi della Nicholas Green, per far sì che vengano fatti i lavori, 

quei lavori che sono stati programmati per l’asilo nido, all’interno della ex Lucarelli. Per 

cui c’è stata un’anticipazione anche con.., erano previsti fondi, sono stati previsti fondi 

regionali, ma in attesa dei fondi regionali i lavori partiranno con dei fondi propri del 

Comune, per cui diciamo per avere la possibilità, considerato che ci sono già a 

disposizione i fondi per il personale, sarebbe, diventerebbe in qualche modo antipatico 

avere soldi per il personale e non utilizzarli perché manca la struttura, quindi si parte 

subito con la struttura. 

C’era, mi sa che era stato portato in questo piano delle opere triennali, però con 

finanziamento regionale, ora c’è stata una variazione però sempre in attesa dei fondi 

regionali. Prego, la parola al consigliere Menolascina. 

 

Consigliere Menolascina 

In merito a questo io, essendo membro del Consiglio di circolo della scuola d’infanzia, ho 

partecipato l’altro giorno ad una riunione dove mi sollevavano, la dirigente della 

Montessori mi sollevava il problema, secondo alcune voci che lei ha sentito praticamente 

è venuta a sapere che la Montessori veniva chiusa come scuola d’infanzia a discapito 

dell’asilo nido. Io non avendo notizie in merito precise, ho detto secondo me è una cosa 

impossibile, una cosa del genere, è illogica, quindi vorrei innanzitutto sapere se questa 

notizia sia infondata, e inoltre sapere dove, se si sa già dove… Abbiamo detto già che i 

bambini verranno trasferiti alla Nicholas Green, sì, quindi volevo solamente essere 

informato tempestivamente su eventuali altre notizie. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

16/11/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 16/11/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Laquale 
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